

令和8年1月吉日

区市町村教育委員会 教育長様
東京都各中学校長様
東京都中学校美術教育研究会 関係各位

東京都中学校教育研究会
会長 本杉 貴保
(練馬区立練馬中学校長)
東京都中学校美術教育研究会
会長 渋谷 里美
(立川市立立川第五中学校長)

第42回 東京都中学校美術教育研究大会
第4ブロック(文京・豊島・北・板橋)板橋大会

だから美術を学ぶんだ。

日 時 令和8年2月6日(金) 13:30~16:30

会 場 東京都板橋区立西台中学校

東京都板橋区高島平1丁目4-1 都営三田線「西台駅」より徒歩10分

分科会テーマ

- | | |
|-------------------|--------------------------|
| A 「感性を研ぎ澄ませる」 | 身の回りにある豊かさに気付く授業 |
| B 「わたしたちを理解するために」 | 自己理解と他者理解を深める授業 |
| C 「できた！をつなげる」 | 自己の創造力への肯定感を自己肯定感につなげる授業 |

時程

13:30	14:00	14:20~15:00	15:10	16:30
全体会① 体育館 開会式 1 開会の挨拶 2 主催者挨拶 3 実行委員長挨拶 4 来賓挨拶 5 基調提案	14:00~14:20 ・ポスターセッション ・教材展示	14:20~15:00 ・実践発表 ・協議会 ・指導・講評	全体会② 体育館 ・分科会情報共有 ・記念講演 ・謝辞 閉会式 1 次回大会 実行委員長挨拶 2 閉会の言葉	
・教材展示 協賛企業各社 (12:00~受付開始)				
※全体会②が始まるまで見ることができます。				

発表の概要

分科会	発表形態	題材名	発表者	会場
A	実践発表	さわって楽しむ絵 本物を鑑賞することで得られる豊かさ	北区立浮間中学校 金原 たかね	9-1
	ポスター セッション	「こころのスミ（墨）」 水墨画の技法を用いて感情を表そう	板橋区立高島第二中学校 中山 朋子	体育館
B	実践発表	“座る”を考える 私たちの日常をデザインする	板橋区立高島第一中学校 松橋 康憲	9-3
	ポスター セッション	「あいのかたち」 石彫で表すそれぞれの愛の表現	板橋区立志村第一中学校 石井 紗帆	体育館
C	実践発表	〇〇なみかん 色彩学習を生かした立体制作	北区立十条富士見中学校 神戸 神奈	9-5
	ポスター セッション	象徴から心を読み解く鑑賞 フリーダ・カーロ『いばらの首飾りとハチドリの自画像』から	豊島区立千登世橋中学校 河内 なつ	体育館

記念講演 竹倉史人 日本の人類学者 武蔵野大学客員教授

著書 『土偶を読む 130年間解かれなかった縄文神話の謎』『土偶を読む 図鑑』

『世界の土偶を読む コスチェンキの精靈はなぜ30000年前のユーラシアの森で捕縛されたのか?』

賞歴 第43回サントリー学芸賞 みうらじゅん賞 (2021年)



美術教育で培った柔軟な発想と鋭い切り口で、縄文土偶を多角的・多面的に読み解き、日本考古学界に一石を投じた竹倉氏に講演をしていただきます。美術教育において造形の意味を探る視点を深め、表現と理解の新たな可能性を考える貴重な機会となるでしょう。

お問い合わせ

大会実行委員長：内田 善人 (板橋区立西台中学校) TEL 03-3934-4501
大会事務局長：静野 亜希子 (板橋区立志村第三中学校) TEL 03-3966-9176



都中美 HP

<https://totyubi.sakura.ne.jp/>